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問題：在制定2017年特首普選辦法時，應否

按照基本法有關規定進行？

應該 不應該 無意見

第一次 68.8% 16.7% 14.4%

第二次 72.2% 14.1% 13.7%

問題：在制定2017年特首普選辦法時，應否按

照2007年人大常委會決定進行？

應該 不應該 無意見

第一次 50.4% 31.3% 18.2%

第二次 54.4% 30.2% 15.4%

問題：應否讓「與中央對抗者」成為特首候

選人？

應該 不應該 無意見

第一次 27.4% 58.3% 14.3%

第二次 26.1% 60.5% 13.4%

問題：會否支持「與中央對抗者」擔任特

首？

支持 不支持 無意見

第一次 19.3% 65.0% 15.7%

第二次 21.2% 66.4% 12.4%

問題：會否贊成提名委員會參考現行選舉委

員會「四大界別」的組成方法？

贊成 不贊成 無意見

第一次 53.8% 29.9% 16.3 %

第二次 52.0% 30.6% 17.4%

問題：是否贊成須獲過半數提名委員會提名

方成為特首候選人？

贊成 不贊成 無意見

第一次 58.1% 29.1% 12.8%

第二次 55.5% 33.2% 11.3%

問題：是否支持「佔領中環」爭取普選？

支持 不支持 無意見

第一次 26.1% 62.5% 11.4 %

第二次 25% 65.6% 9.4%

問題：多少名特首候選人為恰當呢？（開放式問題不作任何提示）
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香港文匯報訊（記者 鄭治祖）民建聯昨日公布的
調查又顯示，有高達72.2%受訪者表示「應該」按照
基本法制定2017年行政長官普選辦法，較今年2月同
類調查上升3.4個百分點。此外，有54.4%受訪市民認
同制定特首普選辦法「應該」按照人大常委會原則，
較上次調查大幅增加4個百分點。

挺依法普選民意大幅上升
調查顯示，有72.2%受訪市民表示「應該」按照基
本法制定2017年行政長官普選辦法，較今年2月同類
調查上升3.4個百分點；表示「不應該」的下跌2.6個
百分點，有14.1%，至於「無意見」亦下跌0.7個百分
點至13.7%。
全國人大常委會於2007年作出的決定，為特首普選訂

定清晰原則。調查指出，54.4%市民認同制定特首普選辦
法「應該」按照人大常委會原則，較上次大幅增加4個百
分點；表示「不應該」下跌1.1個百分點至30.2%。
民建聯副主席張國鈞指出，在兩次調查發現，多數

市民均認同要按照基本法及全國人大常委會的決定，

落實2017年特首普選方案，而根據基本法規定，特首
既向特區政府負責，同時亦要向中央政府負責，因
此，特首不能與中央對抗是合法合理，兩次民調結果
均反映多數市民反對「與中央對抗者」擔任特首，反
映民意已有清晰看法。
被問到「公民推薦」是否符合基本法，民建聯常委

周浩鼎回應時說，1988年中英雙方及基本法起草委員
會均認同，於5個方案中挑選提名委員會提名方式，
訂明提委會的存在，並擁有實質提名權，任何建議均
不得迫使提委會作決定，「由當年共識至今日基本
法，均清楚體現提委會提名權，不可迫使提委會做決
定甚至依據坊間建議而淪為橡皮圖章」。

民建聯中委會22日研建議方案
張國鈞補充指，歡迎各界按基本法及人大決定的法

律框架作建議，務實向普選目標邁進，「早前十八名
學者提出『公民推薦』的方案出發點，均盼望符合基
本法及人大決定，盡可能符合政治操作。」他又透
露，民建聯將於本月22日召開中委會討論建議方案。

民建聯委託香港民意調查中心於上月23至26
日，成功電話訪問了1,005人。最新調查發

現，反對「佔領中環」的民意錄得升幅，當中表示
「不支持」的上升3.1個百分點至65.6%；表示「支
持」的就下跌1.1個百分點至25%；「無意見」亦下
跌2個百分點至9.4%。

60.5%認為特首候選人不應抗中央
「愛國者治港」多年來均屬中央對港的大政方

針，但反對派宣稱「愛國愛港」是新增的「政治審
查」。對於2017行政長官選舉辦法，調查顯示，有
60.5%認為「與中央對抗者」「不應」成為特首普
選候選人，上升了2.2個百分點；表示「應該」則下
跌1.3%至26.1%。
調查又發現，較多市民認為「與中央對抗者」不

應擔任行政長官，表示「不支持」上升1.4個百分點
至 66.4%；表示「支持」上升 1.9 個百分點至
21.2%。
針對提名委員會應否參與現行選舉委員會的「四大
界別」組成，表示「贊成」的下跌了1.8個百分點至
52%；表示「不贊成」的上升 0.7 個百分點至
30.6%；「無意見」亦上升1.1個百分點至17.4%。提
名「民主程序」方面，55.5%「贊成」必須獲得提委
會過半數委員提名才可成為候選人，較上次下跌2.6
個百分點；表示「反對」則上升4.1個百分點至
33.2%；「無意見」的下跌1.5個百分點至11.3%。

特首候選人數目 贊成3名者最多
至於特首候選人數目，最多市民認為3名最為恰
當，有效百分比佔28.0%；其次為5名，佔25.6%；
其餘依次為4名、「愈多愈好」、10名、2名，分別
佔18.3%、8.8%、7.2%、5.2%。民建聯認為，市民
期望特首選舉有競爭，但認為候選人數不宜過多，以
免降低選舉的嚴肅性。

張國鈞：「佔領」觸發激烈衝突
民建聯副主席張國鈞指出，在調查期間發生台灣

學生強行闖入「行政院」，導致當地警方進行清場
行動，「香港鼓吹『佔中』者不斷表示會以和平方
式進行，但台灣學生『佔院』出現的強闖、衝擊等
場面，即呈現大眾眼前，讓市民確實地看到『佔領
行動』好大可能最終引發激烈的衝突。」
張國鈞直言：「在是次調查中，不支持『佔領中

環』的民意非常清晰，而且進一步增加。我們期望
（反對派）以台灣為鑑放棄『佔中』，並以理性務
實態度推動普選……事實上，『佔領行政院』前亦
毫無先兆，因此，『佔中』如何確保參與者聽取指
揮，並和平行事，這是召集人無法回答、沒法保證
的問題，亦無法預測大型集會的影響。」

周浩鼎：港社會不想見肢體暴力
民建聯常委周浩鼎指出，台灣「佔領立法院」事

件，令市民發現採取激烈抗爭，將會帶來肢體暴力
等結果，這是香港社會不希望發生的。

民建聯：市民看清危害 65.6%明確表態反對

■民建聯公布第二次特首普選民意調查結果。

激發港人 「佔中」反
台「佔院」見血

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）反對派

威脅聲稱無「真普選」就發動違法「佔領

中環」癱瘓香港，近日瑞銀證券發表報告

明確指出，「佔中」將嚇走遊客及投資

者，估計香港損失至少400億元。民建聯

昨日公布第二次「2017行政長官選舉」民

意調查，結果顯示，高達65.6%的受訪市

民不支持「佔領中環」，比率較上一次調

查上升3.1個百分點，表示「支持」的市

民則下跌1.1個百分點至25%。民建聯指

出，近期台灣的「佔領事件」引發流血衝

突，讓市民清晰看到違法激烈抗爭帶來的

危害，香港社會不希望發生同類事件。反

對派應以台灣為鑑，放棄違法「佔中」，

以理性務實態度推動普選。 逾七成市民撐按基本法推普選

瑞銀證券亞洲有限公司近日公布首份「佔
中分析報告」明確指出，「佔中」將為香港
經濟製造不穩定因素，直接衝擊中環核心寫
字樓及零售區，並影響香港地產股票及旅遊
業，單是各大寫字樓及商場擁有者經濟損失
已高達400億元。此外，「佔中」更可能損
害香港作為高效亞洲金融商業中心的形象，
對香港帶來禍害深遠、牽涉巨大的影響。
該份報告明確列出「佔中」的「四大潛在
影響」。首先，政治運動將為香港企業及經
濟帶來不穩定因素；其次，以海外旅客為重
的中環核心寫字樓及零售商場設施，無可避
免會直接受到負面衝擊；第三、若「佔中」
發生，將直接影響香港地產股票等，其中又
以香港置地影響最為嚴重，其資產淨值影響
可高達約78億元，盈利影響約81億元；第
四、「佔中」很可能嚇怕海外投資者和旅客
來港，影響香港旅遊業零售等相關收入，最
終「佔中」將不僅僅影響中環。更重要是，
「佔中」或損害香港作為高效
亞洲金融商業中心的形象。

■香港文匯報記者
鄭治祖
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李卓人、朱耀明及戴耀廷這所謂「佔中三人組」，自
去年初宣布發起「佔領中環」以來，被社會各界人士狠
批違法亂港。怯於強大的輿論壓力，「佔中」發起人之
一的戴耀廷，去年3月發表「佔中」信念書，以「愛與
和平」包裝違法暴力的「佔中」行動，並以「公民抗
命」死撐不合法主張。但事實上，戴耀廷本人自提出
「佔中」主張以來，便在不同媒體甚至校園內，向社會
灌輸違法意識，淡化違法後果，貽害青少年前途。
戴耀廷身為法律學者，多次被外界質疑「知法犯

法」，卻向外界強調只是鼓勵「有限度違法」，他向成
長中的青少年灌輸違法意識尤其引起社會關注。去年5
月他在一個社工「佔中」講座上，曾向一眾社工和學生
表示，只參與「佔中」集會，一般只罰款1,500元，毋
須留案底，淡化「佔中」違法對青年前途的危害性。

向中學生「洗腦」倡「為民主坐牢」
去年7月，戴耀廷到協恩中學向中學生「洗腦」，面

對在場學生質疑「佔中」違法時，戴耀廷卻指「公民抗
命」非為私利，而是以非暴力方式表達公義訴求，「和
打劫金行不同」。當時輿論便指出，違法就是違法，不
會因為任何理由而變成「合法」。
外界一直批評「佔中」會流血收場，雖然戴耀廷多次
聲稱行動「非暴力」，但他去年9月曾撰文聲稱，比較
台灣和香港追求民主的態度，港人「為民
主而坐過牢、流過血的，實在也是太少
了」，鼓吹港人「以更大代價作出犧
牲」。 ■香港文匯報記者 鄭治祖

業主損失400億
「佔中」禍害深遠
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■■大批反服貿學生霸佔大批反服貿學生霸佔「「立法院立法院」，」，並並
阻止警方清場阻止警方清場。。 資料圖片資料圖片
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